

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 411

Vom 25.04.2017 von 14:21 bis 16:00 Uhr

Sitzungsleitung: **Sebastian L. Hauer**

Protokoll: **Jasmin Selchow**

Beschlussbuch: **Timo Cramer**

Anwesend:

Alexander Brockmann	Jasmin Bruns	Moritz Pfalzgraf	Sebastian L. Hauer
Dino Kussy	Jasmin Selchow	Philipp Dittrich	Timo Cramer
Hendrik Klöß	Matthias Schaffartzik	Rico van Endern	

Verspätet:

Cordt von Egidy (E)	François Hoffmann	Inessa Azizova (E)
---------------------	-------------------	--------------------

Abwesend:

Dennis Ochocki (E)	Hendrik Reichenberg (E)	Julian Hankel (E)
Felix Thran (E)	Jakob Vogt (E)	Lena Krieg (E)

Gäste:

David Mehren	Julia Wucherpfennig	Marius Möller	Simon Dierl
Hendrik Fuchs	Kevin Vorrath	Sebastian Peisker	

Inhaltsverzeichnis

1	ToDoS	2
2	Post	2
3	Mails	3
4	Berichte	4
5	Bürotopf	6
6	PG-Räume	6
7	FVV	7
8	Sonstiges	9
9	Newsletter	9

14:21 Uhr Die Sitzung wird eröffnet.

1 ToDos

Beginn des TOPs: 14:21

Protokolle

- 393 V1 – „in Arbeit“
- 395 V1 – „in Arbeit“
- 407 V1 – „in Arbeit“
- 409 V3 – „in Arbeit“

ToDos

Alt:

- Regelungen ändern für Lernräume → Lernraumbeauftragte → in Arbeit

Neu:

- Hans Decker antworten → Hauer

2 Post

Beginn des TOPs: 14:23

- ☒ Flyer und Poster T5 Jobmesse – ausgelegt/ ausgehangen
- ☒ Lässig statt stressig – ausgehangen
- ☒ 7. internationale Karrieremesse – ausgehangen
- ☒ e-fellows.net IT Day in Köln – ausgehangen
- ☒ dSPACE CareerDay – ausgehangen
- ☒ GastroHero Werbung – zur Kenntnis genommen
- ☒ Referat Internationales – Poster/Flyer für „Hautnah die Welt erleben“ und „Study Abroad weltweit mit magoo_international“ – ausgehangen

3 Mails

Beginn des TOPs: 14:28

- 19.04.2017: Bescheinigung Fachschaftsarbeit
 - @ Sekretariat der Prorektorin Studium
 - ☒ Wenn wir an Bescheinigungen über unsere Mitgliedschaft im Fachschaftsrat interessiert sind, soll die mitgeschickte Liste ausgefüllt und zeitnah von unserem Vorsitz per E-Mail zurück gesendet werden.

- 19.04.2017: Sonderregion | thyssenkrupp Manager Cup 2017
 - @ Lehrstuhl Unternehmensrechnung und Controlling (TU Dortmund)
 - ☒ Erinnerung daran, dass wir an dem thyssenkrupp Manager Cup teilnehmen können. Die Organisatoren brauchen eine Rückmeldung bis zum 21.04.2017.

- 19.04.2017: Einladung zur FsRK¹-Sitzung am 26.4.17 um 16 Uhr c.t.
 - @ Victoria Hilpert, FsB
 - ☒ Die nächste FsRK findet am 26.04.2017 um 16 Uhr c.t. in der EF50² 2.105 statt. Um 19 Uhr startet die Karaoke-Party.

- 20.04.2017: Stellenbeschreibung MArS³
 - @ MArS
 - ☒ Das MArS-Team sucht einen neuen Mitarbeiter mit guten/erweiterten IT-Kenntnissen und fragt an, ob wir den Link dazu über unseren Verteiler weiterleiten können.

- 24.04.2017: Infoveranstaltung „Auslandssemester als Free Mover: Schwerpunkt USA & Kanada“ - College Contact kommt zu euch an die Uni
 - @ College Contact GmbH
 - ☒ Das Referat Internationales hat College Contact dazu eingeladen hier an der TU einen Vortrag zum Auslandssemester mit Schwerpunkt USA & Kanada zu halten. Dieser findet am 18.05.2017 von 14:00 bis 15:30 Uhr statt. Im Anschluss finden bis 17:30 Uhr individuelle Beratungsgespräche statt.

- 25.04.2017: Seminar Gremienkompetenz vom 05. - 07.05.2017 in Hattingen
 - @ AStA
 - ☒ Der AStA⁴ macht uns auf das Wochenendseminar zum Thema Gremienkompetenz aufmerksam. Dort werden z.B. Themen wie Satzungen/Grundordnungen behandelt. Der AStA übernimmt die Teilnahmegebühren für alle in der Gremienarbeit der TU aktiven Studierenden.

¹Fachschaftsrätekonferenz

²Emil-Figge-Straße 50

³Medien- und Arbeitsraum für Studierende

⁴Allgemeiner Studierendenausschuss

- 25.04.2017: Internationale Karrieretage an der TU Dortmund
 - @ Koordinatorin Karriere international/Alumni international (TU Dortmund)
 - ☒ Am 26.06.2017 findet der Workshop „Der perfekte Businessauftritt“ statt und am 27.06.2017 die 7. internationale Karrieremesse. Die Unternehmen auf der Karrieremesse sind vor allem an Studenten aus den Studiengängen Angewandte Informatik und Informatik interessiert. Die Teilnahme ist kostenlos. Die Teilnehmerzahl ist allerdings begrenzt und die Anmeldefrist endet am 13.05.2017.

- 25.04.2017: Gründungsprofessor Lutz Richter verstorben
 - @ Hans Decker
 - ☒ Hans hat eine Info-Mail bzgl. des Todes von Gründungsprofessor Lutz Richter an die Mitarbeiter verschickt. Er hat diese erstmal nicht an fsinfo-studis geschickt, da er vermutet, dass sie für Studierende nicht interessant ist. Er hätte gerne unsere Meinung dazu, ob diese Mail nicht doch an fsinfo-studis gehen sollte.

- Sonstiges
 - Es findet wieder das Sommerworkcamp in Ruanda statt. Veranstalter ist das Kolpingwerk.
 - Am 19.05.2017 findet der e-fellows.net IT Day in Köln statt. Dort können sich Studenten ab dem 3. Semester mit Fachleuten austauschen.
 - Die Firmenkontaktmesse ITS.Connect findet am 19.05.2017 an der Ruhr-Universität Bochum statt. Die Teilnahme ist kostenlos.
 - Auf den Capgemini expedition Trainings kann in Gruppen von 12 Leuten das richtige Präsentieren erlernt werden.
 - Witte Automotive sucht Werkstudenten/studentische Aushilfen
 - Stellenausschreibung der GreenPocket GmbH
 - „Komm, mach MINT“, die Firmenkontaktmesse für MINT-Studentinnen und MINT-Absolventinnen ab dem 4. Semester findet vom 29. - 30.06.2017 statt.

4 Berichte

Beginn des TOPs: 14:33

- Marius Möller:
 - Die Winter-O-Phase 2016/2017 hat von vier Sponsoren Anzeigen in dem Ersti-Guide geschaltet, diese haben noch nicht gezahlt, da es Probleme bei den Rechnungen gibt. Marius hat jetzt die Fertigstellung der Rechnungen übernommen. Die O-Phase hat alle Rechnungen bezahlt und haben noch 850€ auf dem Konto. Wenn es gut läuft, nehmen sie noch 1200€ ein und es entsteht ein Minus von 800€, der durch den Diebstahl⁵ entstanden ist. Im Worst-Case ist es ein Minus von 2000€.
 - Morgen ist FakRat⁶-Sitzung.

- Moritz Pfalzgraf:
 - Die Einkäufe für das FVV⁷-Rahmenprogramm sind zum Großteil erledigt.

⁵siehe Protokoll Nr. 389 vom 04.10.2016

⁶Fakultätsrat

⁷Fachschaftsvollversammlung

- Hendrik Klöß:
 - Der Kiosk-Client ging kurzzeitig nicht mehr. Außerdem ist der Rollcontainer wieder kaputt.
- Philipp Dittrich:
 - Da morgen FakRat-Sitzung ist, kann er zum Teil nicht an der FVV anwesend sein.
 - Gestern war Alumni⁸-Treffen:
 - Der DIT⁹ soll zukünftig von der Absolventverabschiedung der Fakultät getrennt werden.
 - Der DAT lässt nachfragen, ob jemand Kontakte zum CCC¹⁰ hat. Wenn ja, sollen Hans Decker oder Philipp Dittrich angesprochen werden.
 - Es werden weiterhin Exkursionen für Mitglieder zu Daimler/Porsche angeboten.
 - Die Real-IT-y¹¹ bedankt sich für die mittlerweile 30 Helfer.
- Rico van Endern:
 - Wegen des Türschließsystems des FsR¹²-Büros wurde mit den zuständigen Personen vom Dezernat 6 geredet. Wenn wir ein anderes Keypad kaufen, das unseren Ansprüchen genügt und mit den Leitungen kompatibel ist, wird dieses vom Hausmeister eingebaut.
- David Mehren:
 - Bei der Sommer-O-Phase haben ca. 80 Erstsemester teilgenommen. Es gab keine Unfälle. Es wurden 400€ weniger ausgegeben und 1000€ mehr eingenommen, als es ursprünglich geplant war. Die Rechnungen an die Sponsoren sind verschickt.
- Sebastian Peisker:
 - Die Sitzungs- und Protokollliste im Wiki ist nicht mehr aktuell.
- Dino Kussy:
 - Als Vorlage für die Wahlunterlagen der FVV dienten die vom letzten Jahr. Der Kassenwart wurde hinzugefügt. Die Kandidaten sind nummeriert und nicht namentlich aufgelistet.

14:51 Uhr: Alexander Brockmann geht.

- Simon Dierl:
 - Der FakRat beschäftigt sich morgen mit:
 - Die Diplom-Auslaufordnung ist immer noch nicht öffentlich erschienen. Es wird sich darum gekümmert.
 - Es wurde eine BK¹³ für eine W2-Stelle im Bereich Data Mining gegründet.
 - Eine weitere BK für eine W1-Stelle für Smart City Science ist im Gespräch.

⁸Alumni der Informatik Dortmund e.V. | Das Netzwerk der Chancen

⁹Dortmunder Informatik-Tag

¹⁰Chaos Computer Club

¹¹Real-IT-y

¹²Fachschaftsrat

¹³Berufungskommission

- Sebastian L. Hauer:
 - Der Datenschutzbeauftragte der Universität hat keine Bedenken zum aktuellen Türschließsystem des Büros. Zur Sicherheit der Unterlagen sieht er es nicht notwendig, etwas an der Tür zu ändern.
 - Hannah Rosenbaum, AStA-Vorsitzende, kommt zur FVV.

14:56 Uhr: Alexander Brockmann kommt.

- 14:56 Uhr: **Nachbericht** von Matthias Schaffartzik:
 - Wilfried Jansen braucht für die Überprüfung der Zugangsberechtigung des Fachschaffflurs und Gebäudes nach der FVV jeweils eine Liste mit Neu-FsRler, Alt-FsRler und ehemalige FsRler. Die Freischaltung geht erst in frühestens zwei Wochen.

5 Bürotopf

Beginn des TOPs: 14:58

Vorstellung des TOPs

Die Finanzreferenten haben eine Diskrepanz bei der Aufstockung des Bürotopfes festgestellt. Durch die Formulierung des damaligen Beschlusses¹⁴ wurde der Topf um 2,33€ überzogen. Es hätte „um 100€“ und nicht „auf 100€“ heißen sollen.

15:00 Uhr: Cordt von Egidy kommt.

Finanzbeschluss

Beschlusstext:

Der FsR bestätigt den kommissarischen Beschluss von Sebastian L. Hauer vom 24.04.2017: Der FsR stockt den Finanztopf „Büromaterial“ um 100€ auf.

Ja	Nein	Enthaltung
----	------	------------

12	0	1
----	---	---

Angenommen

Wahlberechtigte anwesend: 13

6 PG-Räume

Beginn des TOPs: 15:03

Vorstellung des TOPs

Es gab ein Gespräch mit Mitgliedern einer PG bzgl. der geplanten Lernraumänderungen. Ihnen war nicht verständlich, was jetzt mit den Räumen passiert. Grundsätzlich sind sie nicht gegen die Verlegung in die OH12¹⁵, da es dort ruhiger ist. Die Reservierung sollte für diese dann auch möglich sein. Es ist fraglich, ob dies möglich ist. In der OH12 gibt es keine reservierbaren Pool-Räume, allerdings gibt es wohl die Möglichkeit die „neuen“ PG-Räume mit weiteren Pool-Rechnern auszustatten. Es wird um eine Lösung gebeten.

¹⁴Beschlussnr. 401.2

¹⁵Otto-Hahn-Straße 12

Diskussion

- Eine PG hat wohl die aktuelle Regelung missbraucht. Sie haben die Studenten, die den Raum reserviert hatten, relativ unfreundlich aus dem Raum geschmissen und haben dann anscheinend nicht in diesem gearbeitet.
- Die Lernraumbeauftragten wollten die Änderungen eigentlich nicht in der Sitzung besprechen. Es soll keine Regelung geben, wodurch eine PG das Recht hat, Studenten aus Räume zu schmeißen. An der richtigen Formulierung wird gearbeitet.
- Dieser TOP sollte nur dazu dienen, den Input weiter zugeben und nachzufragen, wie gerade der Stand der Dinge ist.
- Vorschlag: In den Regeln aufnehmen, dass PGs durch ihren PG-Leiter den Raum dauerhaft reservieren können.
 - Dies ist bereits mehr oder weniger in den Regelungen vorhanden.
- Die von Sebastian L. Hauer befragten PGs hatten gesagt, dass sie keine expliziten PG-Räume bräuchten. Die PG, welche Kritik ausgeübt hatte, stand noch nicht in seiner Liste.
- Auch sind die Lernraumbeauftragten an der Klärung mit den Beamern dran.
- Es war doch ursprünglich so, dass E37 und E38 für alle zum Lernen zur Verfügung stehen.
 - Nein, das ist nicht so.
- PGs bekommen den E37 oder E38 wegen der Größe und dem Beamer zugewiesen. Es geht aber darum, dass es PGs gibt, die kein Labor zum Arbeiten vom Lehrstuhl haben und auf die Pool-Rechner angewiesen sind.
- Der Raum 4.033a in der OH12 wäre ausreichend, wenn dort zwei weitere Pool-Rechner aufgestellt würden.

15:15 Uhr: Marius Möller geht.

7 FVV

Beginn des TOPs: 15:15

Vorstellung des TOPs

Hannah Rosenbaum, AStA-Vorstand, ist morgen bei unserer FVV anwesend. Laut FsRO hat der FsR die Aufgabe, einen vorläufigen Leiter der FVV aus seiner Mitte zu bestimmen. Die FVV kann einen anderen Leiter bestimmen, sollten sie nicht mit dem vorläufigen Leiter einverstanden sein. Auch brauchen wir Protokollanten.

Diskussion

- Der FsR-Sprecher, Sebastian L. Hauer, wird zum vorläufigen Leiter bestimmt.
- Die Protokollanten sollten am besten jemand aus dem FsR sein, welcher sich nicht erneut zur Wahl aufstellen möchte.
 - Moritz Pfalzgraf meldet sich freiwillig als Protokollant, er hat auch schon einen zweiten Protokollanten gefunden.

- Wir brauchen auch FsR-Mitglieder für den Einlass.
 - Matthias Schaffartzik meldet sich freiwillig.
 - Die Stimmkarten sollten diesmal auch mit Wahlgängen beschriftet werden und nicht in gelb sein, da die Stimmkarten bei der letzten Wahl schon gelb waren.
 - Wir brauchen noch mehr Personen für die Einlasskontrolle. Insgesamt sollten es am besten vier sein.
 - Jasmin Bruns, Alexander Brockmann und François Hoffmann melden sich dafür.
 - Hannah Rosenbaum wird wohl kurz am Anfang der FVV was zum Wahlrecht in der „Fachschaft Angewandter Informatik“ sagen.
 - Da es auf der letzten FVV Essensbestellungen in die FVV gab und sich Studenten darüber beschwert haben, wird am Anfang ein Essens-Verbot ausgesprochen.
 - Möchte der FsR noch weiteres außer dem Tagesgeschäft berichten?
 - Der Bericht des FsR wird vorgelesen.
- 15:31 Uhr: Moritz Pfalzgraf und Philipp Dittrich gehen.

- Dass es bei dem Kühlschrank-Beschluss ein Veto gab, muss nicht mitberichtet werden.
 - Gerade dies sollte berichtet werden, da dies über die Mailingliste und über den Flurfunk ging.
 - Dieser Berichtspunkt sollte gekürzt werden.
 - Über die Schlüsselproblematik sollte berichtet werden.
- 15:37 Uhr: Philipp Dittrich kommt.

- In dem Gespräch mit der Prorektorin Studium ging es auch um den allgemeinen Studienverlauf.
 - Die Bildung der Satzungskommission sollte erwähnt werden. Sie hat zwar jetzt auch Nicht-FsR Mitglieder, wurde aber ursprünglich aus der Mitte des FsR gebildet.
 - Es gibt neues Merchandise.
- 15:42 Uhr: Kevin Vorrath geht.

- Da eine Satzungsänderung erst durch das StuPa bestätigt werden muss, ist es unsinnig, morgen die Satzungsänderung, die den Busy Beaver streicht, durchzuführen, da wir in Kürze eine FVV abhalten werden, auf der die gesamte Satzung geändert wird.
 - Wir sollten mit einer 2/3-Mehrheit die Wahl nicht durchführen.
 - Die Tagesordnung ist nur vorläufig, wir können sie noch ändern.
- 15:46 Uhr: Inessa Azizova kommt.

- Machen wir eine live Auszählung der Stimmzettel?
 - Nein, da es in der Pause Essen gibt.

15:48 Uhr: Kevin Vorrath kommt.

- Jeder hat das Recht, bei der Auszählung dabei zu sein, auch Kandidaten, die sich zur Wahl gestellt haben.
 - Die Wahlhelfer sollten allerdings in Ruhe arbeiten können.

15:50 Uhr: Rico van Endern und Jasmin Bruns gehen.

- Wir brauchen noch eine verschließbare Wahlurne.
 - Das Dekanat und der AStA haben eine. Beim Dekanat müssten wir jetzt noch schnell nachschauen, ob noch jemand da ist.

15:52 Uhr: Simon Dierl und Kevin Vorrath gehen.

15:53 Uhr: Simon Dierl kommt.

- Das Dekanat leiht uns dessen Wahlurne.
- Alle, die sich zur FsR-Wahl aufstellen wollen, aber aus Gründen nicht anwesend sein können, sollen heute noch einen Brief beim Sprecher einreichen.

8 Sonstiges

Beginn des TOPs: 15:56

- Jemand kam auf die Idee, eine Pflanzen-AG zu gründen. Diese will die Lernräume und das CZI mit Topfpflanzen ausstatten und diese auch pflegen. — Wie läuft die Gründung ab?

Da sie Geld haben wollen, muss die AG durch die FVV bestätigt werden. Vorher sollte allerdings mit dem IRB¹⁶ geklärt werden, ob in den Lernräumen überhaupt Topfpflanzen aufgestellt werden dürfen.

- Es ist uns überlassen wie wir die Wahl in Abwesenheit in den FsR regeln, da die FsRO¹⁷ nichts Näheres dazu aussagt.

9 Newsletter

Beginn des TOPs: 15:59

- Morgen ist FVV. Bringt eine aktuelle Studienbescheinigung und einen Lichtbildausweis mit.

16:00 Uhr Die Sitzung wird geschlossen.

¹⁶Informatikrechner Betriebsgruppe

¹⁷Fachschaftsrahmenordnung